



El doctor Jesús San Miguel, premio Rey Jaime I de Investigación Médica

El jurado, con una veintena de premios Nobel, destaca que es «referente indispensable» en el tratamiento de mielomas y leucemias

:: F. GÓMEZ / I. G. VILLARROEL

SALAMANCA/SORIA. El jurado de los premios Rey Jaime I ha distinguido en la categoría de Investigación Médica al soriano Jesús San Miguel, jefe del Servicio de Hematología de la Universidad de Salamanca, miembro del Centro de Investigación del Cáncer salmantino y premio Castilla y León de Investigación Científica y Técnica en 2008. En el fallo, el jurado reconoce al catedrático de Hematología de la Universidad de Salamanca como «un referente indispensable en el diagnóstico y tratamiento del mieloma múltiple, las leucemias y los linfomas», y subraya sus más de 600 publicaciones y el éxito de la aplicación de un modelo de medicina traslacional que lleva de inmediato a la atención del paciente los avances que se logran en el laboratorio.

Este premio se suma a otros importantes reconocimientos nacionales e internacionales, más de 20 galardones, entre los que destacan el Waldenstrom Award y el Kyle Life Achievement Award, convirtiéndose en el segundo europeo en obtener ambas distinciones, además del EHA-Carreras Award, la máxima distinción que entrega la Sociedad Europea de Hematología.

Premios que reconocen una importante capacidad de liderazgo a través del Servicio de Hematología de Salamanca, donde se han formado más de 40 especialistas, y de la creación de importantes redes científicas como el Grupo Español de Mieloma, la Red Europea de Mieloma o el Instituto Biosanitario de Salamanca. También ha asesorado a importantes comisiones nacionales e internacionales, incluidas la New York University o la Harvard Medical School.

El doctor San Miguel, que ayer agradeció el premio «que es de todo mi equipo», manifestó que el galardón «me ayuda a ser más cariñoso con los pacientes», y dijo que no hay lugar para celebraciones, sino que «vamos a seguir trabajando duro como hacemos cada día». Subrayó que su principal aportación ha sido la apuesta por el modelo de medici-



Jesús San Miguel, durante una conferencia en Palencia. :: EL NORTE

na traslacional, «que conjuga asistencia e investigación en un modelo óptimo al servicio del paciente».

Y algo más, que lleva a Soria, su tierra natal, en el corazón, hasta el punto de confesar que pese a la que de llamadas que recibió ayer por la mañana, «mi secretaria tenía orden de pasarme solo las que provinieran de Soria», bromeó, al tiempo que se mostró una gran modestia. «Yo no soy nadie extraordinario, hay profesionales en Hematología y en el estudio del Mieloma mucho más

buenos que yo», comentó. Más de 70.000 enfermos se han beneficiado en estos años de los estudios fenotípicos para el abordaje de la enfermedad, y el tratamiento uniforme del mieloma en un centenar de hospitales en todo el país en el grupo cooperativo español del Mieloma. En su trayectoria destaca también la aprobación de dos fármacos por parte de la Agencia Europea del Medicamento y de la FDA, la agencia americana de los fármacos y la alimentación.